
 
СПбГУ 

 
ПРОТОКОЛ 

совещания первого заместителя декана Биологического факультета 
с председателем Студенческого совета по направлению биология 

(в режиме MS-Teams-conference) 
 
 
30 марта 2022 г.           № 44/1-02-8 

 

Председательствующий  –  А.Д.  Харазова,  первый  заместитель  декана  Биологического 
факультета 
 
 
Секретарь – М.А. Ворошилова, секретарь руководителя, Отдел обеспечения деятельности 
руководителей учебно-научных подразделений Организационного управления Ректората 
СПбГУ 
 
Присутствовали:  
 

1. Председатель УМК по УГСН 06.00.00  
Биологические науки, профессор 

А.И. Гранович 

2. Руководитель практик обучающихся, 
ассистент 

В.А.Крапивин 

3. Председатель студсовета,  
обучающийся магистратуры, 1 курс 

               Н.А. Яньшин 
 

 
4. Заместитель председателя студсовета,  

  обучающаяся бакалавриата, староста 2-курса 
Л.А. Колтунова 

5. Член студсовета, обучающийся бакалавриата, 
староста 3-его курса  
 

Н.П. Фокин 

6. Член студсовета, обучающаяся магистратуры, 
староста 2-го курса  
 

В.Д. Тыц 

7. Член студсовета, обучающаяся 1-го курса 
магистратуры  

Е.Ю. Красноперова 

 
Обучающиеся - 13 человек,  в том числе старосты групп  (список прилагается, стр.4). 
 
Повестка дня: 
 
1. О проблемах, возникших при организации учебного процесса. 
 
2. О преподавании иностранных языков 
 
3. О переходе на очную форму обучения 

 
 
 
 

1. О проблемах, возникших при организации учебного процесса . 
 
 
 
                            А.Д. Харазова, В.А.Крапивин, .А.Яньшин, Л.А.Колтунова 

Руководитель практик обучающихся В.А. Крапивин проинформировал собравшихся о 
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том, что 29.03.2022 была проведена очная встреча руководителя практики с обучающимися 
первого курса бакалавриата, на которой присутствовали старосты курса, отдельных групп, а также 
члены инициативной группы, обратившейся ранее с просьбой пересмотреть распределение 
студентов по группам на летнюю практику. В результате обсуждения удалось достичь полного 
понимания и с руководителем, и друг с другом. Было принято решение о составлении 
обучающимися предварительных списков, отражающих их пожелания относительно места 
прохождения практики, которые будут учтены при их окончательном распределении по потокам.  

А.Д.Харазова отметила, что среди присутствующих находятся 5 членов инициативной 
группы, обратившейся с просьбой о пересмотре распределение на летнюю практику, и попросила 
собравшихся подтвердить, всех ли устраивает такое решение. Н.А.Яньшин и Л.А.Колтунова 
заверили членов собрания, что недопонимание полностью исчерпано и на данный момент 
проблема решена.  

 
1.1. Принять информацию   к сведению. 
 
 
 
 

2. О переходе на очную форму обучения 
 
 
 
                          .Д. Харазова, А.И. Гранович, Н.А. Яньшин, Н.П. Фокин 
 
А.Д.Харазова и А.И.Гранович проинформировали присутствующих, что в настоящее 

время в университете происходит постепенный переход к повышению объема очных занятий, но 
поскольку на биологическом факультете практические и лабораторные занятия с начала семестра 
проходили в очном режиме, этот переход коснется специальных дисциплин на старших курсах.  

В ответ на вопрос Н.П.Фокина о формате такого перехода, А.Д.Харазова разъяснила, что 
поскольку этот процесс требует серьёзной перестройки расписания, занимающей длительное 
время, будет соблюдаться определённая очередность в изменении формата занятия по блокам 
специальных дисциплин. Все изменения будут отражены в электронном расписании, и 
обучающиеся будут об этом своевременно оповещены. 

Н.А.Яньшин задал вопрос о формате прохождения итоговой аттестации. А.Д.Харазова 
ответила, что на данный момент нет оснований полагать, что защиты ВКР будут проходить не в 
очном режиме - все будет зависеть от эпидемиологической обстановки. Однако поскольку в 
СПбГУ в течение двух прошедших лет была отработана четкая схема организации итоговой 
аттестации в дистанционном формате, можно быть уверенными, что она в любом случае пройдет 
успешно.    

 
2.1. Принять информацию   к сведению. 
 
 
 
 

3. О преподавании иностранных языков 
 
 
 
                             А.Д. Харазова, А.И. Гранович 
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В ответ на выраженное ранее недоумение обучающихся 2-го курса бакалавриата по поводу 
отсутствия в учебных планах старших курсов языковых дисциплин (английского, французского, 
немецкого, испанского), тогда как ранее возможность изучения иностранных языков на старших 
курсах предоставлялась, А.Д.Харазова проинформировала собравшихся, что такая возможность 
может быть предоставлена при наличии серьезного обоснования необходимости включения в 
учебные планы образовательных программ соответствующих специальных курсов и утверждения 
их на заседании Учебно-методической комиссии. Однако образовательные программы по 
направлению Биологические науки не предполагают такой необходимости, в отличие, например, 
от программ в области международных отношений.  

А.И. Гранович напомнил присутствующим, что в настоящее время существует огромное 
количество онлайн-курсов по изучению иностранных языков, в том числе и за авторством 
высококвалифицированных преподавателей СПбГУ, так что при желании вполне можно 
воспользоваться этой возможностью.  

 
3.1. Принять информацию   к сведению. 

 
 
 
 

Председательствующий 
 

 
А.Д. Харазова 

 
 
 
 
Секретарь  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

М.А. Ворошилова 
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Список обучающихся, принимавших участие в совещании: 
 

1. Обучающаяся бакалавриата, староста 1-го курса  Ю.А. Ефременкова 

2. Обучающаяся бакалавриата, староста 1-ой группы П.Н. Николаева 

3. Обучающаяся бакалавриата, староста 4-ой группы А.С. Жиляева 

4. Обучающаяся бакалавриата, староста 8-ой группы   Т.В. Чугунова 

5. Обучающийся бакалавриата В.В. Азаров 

6. Обучающаяся бакалавриата   А.В. Дьяконова 

7. Обучающаяся бакалавриата Д.Н. Орлова 

8. Обучающийся бакалавриата А.А. Морд 

9. Обучающаяся бакалавриата   Я. Усипбекова 

10. Обучающаяся бакалавриата                                В.А. Дудина                    

11. Обучающийся бакалавриата   Б.А. Белов 

12. Обучающаяся бакалавриата   А.В. Артынюк 

13. Обучающаяся бакалавриата К.Н. Цуканова 
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